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Aos cinco dias do mês de abril de dois mil e dezesseis, às quatorze horas, reuniram-se 4 

para Assembleia Ordinária do Conselho Municipal do Idoso do Município de Porto Alegre, 5 

sito Rua Uruguai, 135, 9º andar – Centro de Porto Alegre, sob coordenação do Sra. 6 

Dilciomar Rodrigues Teixeira e com a presença dos CONSELHEIROS DA SOCIEDADE 7 

CIVIL: Adão Alcides Zanandrea – ACELB – Associação de Cegos Louis Braille; 8 

Geneci Terezinha dos Santos de Souza – Amparo Santa Cruz; Dilciomar Rodrigues 9 

Teixeira – ANAPPS; Paulo Sérgio Leite Beccon – SPAAN – Sociedade Porto Alegrense 10 

de Auxílio aos Necessitados; Elisiane Silva de Albuquerque – Asilo Padre Cacique; 11 

Lorena Mitter – Associação da Maturidade Chão de Estrelas; Irmã Frida – Associação 12 

de Assistencial Social dos Amigos de Santo Antônio; Marli Araújo Silva - Associação 13 

Filhos Nascidos do Coração – AFINCO; Nilo Pires – Grupo Nossa Senhora da Fátima 14 

– 3ª Idade; Valci Paulo Hass – Sindicato Nacional de Aposentados, Pensionistas e 15 

Idosos da Força Sindical. CONSELHEIROS DO GOVERNO: Maria da Graça Furtado – 16 

FASC; José Ademar Lucas Quoos – SMC; Roberto Rodrigues – SMS; Silvio Juramar Leal 17 

– Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso; José Paulo Giacomoni – SME, e 18 

Elisabeth Corbetta – Secretaria Municipal de Política e Governança Local – SMGL. 19 

Após a assinatura da lista de presenças deu-se início aos trabalhos. SRA. DILCIOMAR 20 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Todos receberam a pauta? Todos têm a pauta de 21 

hoje? Senhores e senhoras, boa tarde. Vamos iniciar mais uma reunião do nosso 22 

Conselho Municipal do Idoso, na data de hoje, 05/04/2016.  Por solicitação do nosso 23 

Conselheiro Roberto, via a comissão que aprova as nossas instituições, o Roberto 24 

gostaria de fazer, porque ele tem um encontro posterior com o pessoal da Delegacia do 25 

Idoso. todos concordam que haja esta alteração? Sílvio, permite? SR. SÍLVIO JURAMAR 26 

LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Tranquilo. SRA. DILCIOMAR 27 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, estamos de acordo com a pauta de hoje? 28 

SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Eu 29 

quero incluir o tema eleição. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Está 30 

aqui. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: 31 

Desculpa, eu não tinha visto. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 32 

Roberto. SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: Falo pela Comissão de Projetos. Temos 33 

um processo cujo o requerente é o Lar Gustavo Nordlung, que está pedindo prorrogação 34 

de 30 dias para a execução das obras que não foram concluídas a tempo e que a longo 35 

prazo de prestação de contas, que normalmente é 30 dias da data da liberação. Então, 36 

como a obra atrasou eles estão pedindo que a prestação de contas também seja 37 

prorrogada por mais 30 dias. Esta é uma situação não muito rara, vários projetos 38 

dependem de cronograma de obras, que, eventualmente, atrasa. É um atraso pequeno, 39 

não é nada muito alongado, 30 dias. A Comissão de Projetos de manifesta favorável à 40 

prorrogação dos 30 dias solicitado. Para votação é só este. Eu vou referir o que entrou. 41 

Nós temos o projeto que entrou do Irmão José Otão, entrou na semana passado, não foi 42 

processado, é de curso de cuidadores de idosos. E entrou um projeto também da 43 

associação do Seu Nilo, os projetos iniciais da construção de uma nova sede. É um 44 

projeto bacana, um projeto ambicioso que nós estamos analisando e acredito que esses 45 

dois na semana que vem venham instruídos. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA 46 

- ANAPPS: A prorrogação de 30 dias a contar de? SR. ROBERTO RODRIGUES – SMS: 47 

Hoje. É a partir da data do deferimento, caso haja. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 48 
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TEIXEIRA - ANAPPS: Então, tendo vista o processo que a instituição Gustavo está 49 

fazendo, que é bastante importante para todos, um projeto de proteção integral ao idoso, 50 

de longa permanência, e a comissão tendo aprovado a prorrogação de 30 dias, a contar 51 

da data da aprovação, ou não, com a aprovação de todos da comissão nós entramos em 52 

votação. Quem está a favor levante o prazo, por favor. Sempre lembrando que só votam 53 

os titulares. (Contagem de votos: 12 votos favoráveis). Contrários? Abstenções? 54 

APROVADO. Perseguindo. Próxima comissão. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos 55 

Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: Temos 04 projetos. ASSOCIAÇÃO PROJETO 56 

PITUCANOA, a instituição foi visitada, projeto muito bem trabalhado, com pessoas 57 

interessadas, a maioria são voluntários. Com espaço na orla do Belém Novo em parceria 58 

com outra entidade com trabalhos direcionados a oficinas de botânica, pesca, canoagem, 59 

vela. Oficinas com em torno de 30 pessoas. A pessoa que criou o projeto se chamava 60 

Pitu, aí colocaram o Canoa junto. A Comissão é de parecer favorável ao registro da 61 

entidade. SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Eu acompanhei, é um trabalho muito 62 

bonito, eles trabalham com a questão ecológica bem fundamentada, inclusive com o 63 

pessoal da FASC, com crianças. E uma vez por semana eles trabalham com o grupo de 64 

idosos, também da FASC. Na programação eles fazem uma coleta de lixo naquela região 65 

do Guaíba. Fazem coletas de plantas nativas da região, depois contam toda uma história 66 

do desenvolvimento dos peixes, do desaparecimento dos peixes. Nós tínhamos até 67 

dourado no nosso rio, eram vários peixes e porque eles sumiram. Parece que eles têm 68 

um barco, quando eles conseguem colocam (Inaudível) eles colocam à disposição do 69 

grupo que quiser andar. (Inaudível). É a óleo diesel, que dá aproximadamente R$ 300,00. 70 

Então, um grupo de 30 pessoas dá R$ 10,00 por pessoa. SRA. DILCIOMAR 71 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Esse trabalho deles, a ANAPPS já participou, a 72 

excursão para idosos são verdadeiras aulas, explicam toda a questão da nossa orla. Eles 73 

incentivam os idosos a terem nas suas casas ervas, em qualquer cantinho. Realmente, 74 

encantou, a nossa ANAPPS vai desenvolver um projeto para utilizar mais vezes. Ontem 75 

nós tínhamos uma gincana de reaproveitamento de alimentos, da Semana da Saúde, e 76 

os idosos provaram os alimentos com os temperos do Pitu Canoa. Um projeto belíssimo. 77 

SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Esta atividade é aberta à comunidade 78 

idosa de Porto Alegre. Se um atendimento sistemático com idosos não é exclusivo para 79 

passar aqui. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do 80 

Idoso: Não é. Eles começaram com a FASC, mas é aberto a toda a comunidade. Se 81 

quiser participar se inscreve e agenda. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 82 

ANAPPS: Começou porque as avós iam levar os netos e ficavam ali sentadas. Não é só 83 

da FASC, tem as avós do entorno. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: É 84 

porque eu reconheci idosos que são atendidos no serviço de convivência da FASC. O 85 

serviço de convivência da FASC é uma coisa, está registrado qualquer e tal. Outra coisa 86 

é a entidade que fez um trabalho efetivo para idosos. O que os conselheiros não podem 87 

ficar pensando é que tem uma entidade com um trabalho exclusivo para a FASC. Não é 88 

isso. SR. SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: 89 

Não, é um trabalho aberto. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 90 

Podemos prosseguir? SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Como que a gente 91 

classifica este atendimento? SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: 92 

Atendimento indireto, não é um até direto, direto é o Padre Cacique, o Gustavo. SR. 93 

SÍLVIO JURAMAR LEAL – Direitos Humanos/Secretaria Adjunta do Idoso: O outro é 94 

o CLUBE DE MÃES LOMBA DO PINHEIRO, que nós tivemos alguns problemas de 95 

endereço, mas foi visitada. Eles mantêm trabalhos em parceria com outras entidades da 96 

região. Eles tinham um espaço e encaminhavam o trabalho deles. Ocupam um espaço 97 

cedido pelo CAR, o documento deixa claro que é provisório, que eles terão que refazer 98 
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assim que tiver registro aqui no Conselho. No dia estava a Presidente do clube para ver o 99 

trabalho lá. Tem "n" coisas, milita no OP, na Saúde, assistência social. Este espaço é 100 

dentro do Centro Cultural da Lomba, onde tem o CAR, a outra parte é a que foi cedida, 101 

tem uma proposta de biblioteca. Eles já trabalham com a horta comunitária. Ainda faltam 102 

algumas melhorias, mas existe um projeto a curto prazo, colocar um profissional médico. 103 

A iluminação é precária, tem só duas lâmpadas, o banheiro é precário, falta pintura. E as 104 

divisórias eles vão colocar, onde vai ter as oficinas. Confirmamos o trabalho deles, só 105 

faltam essas coisas. É uma proposta de trabalho com idosos, já trabalham com mulheres 106 

e crianças. Comissão de parecer favorável, com a ressalva de anexar a comprovação do 107 

trabalho realizado e plano de trabalho. Só falta a comprovação do que aconteceu e o que 108 

vai acontecer. A CASA DE REPOUSO NOSSA SENHORA APARECIDA, a instituição 109 

visitada, fica na Lomba do Pinheiro. É uma em, é uma privada, é uma instituição pequena 110 

com 10 idosos. A comissão recomenda melhorias, como degraus e ter mais funcionários. 111 

Trabalha com idosos, com um ambiente tranquilo. Eles precisam do registro para 112 

liberação na Secretaria da Saúde. O INSTITUTO PRÓ-SAÚDE, foi visitada pelo 113 

Giacomoni, mas a comissão solicita mais uma visita para sanar algumas dúvidas. A gente 114 

vai marcar uma reunião aqui com a instituição. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 115 

TEIXEIRA - ANAPPS: Era isso? Então, todos ouviram as três entidades que foram 116 

visitadas pelo Sílvio, o Giacomoni, a Nedli e a Lúcia. Então, a Casa de Repouso Nossa 117 

Senhora Aparecida, Clube de Mães da Lomba do Pinheiro com a ressalva de que deve 118 

apresentar as atividades que realizaram e vão realizar, e a Associação Projeto Pitu 119 

Canoa. Todas com parecer favorável da comissão. Em processo de votação a Casa de 120 

Repouso Nossa senhora Aparecida, quem é a favor levante o bracinho. (Contagem de 121 

votos: 12 votos favoráveis). APROVADA. Clube de Mães Lomba do Pinheiro, com a 122 

ressalva de apresentar a documentação. SR. ADÃO ALCIDES ZANANDREA – ACELB – 123 

Associação de Cegos Louis Braille: Eu acharia melhor nós esperarmos ela entregar o 124 

documento, porque o que nos garante que irão entregar? SRA. DILCIOMAR 125 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Pois é, Sílvio, eu acho melhor nós esperarmos o que 126 

vocês acham? Acolhemos sem a documentação, no aguardo, respeitando a posição da 127 

comissão que foi, que viu e que acredita? SR. JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: 128 

(Inaudível) inclusive o Sílvio encaminhou uma minuta de como poderia ser... (Falas 129 

concomitantes em plenária). Dentro dessa Comissão de Registro, onde às vezes a gente 130 

é abordado na rua por algumas entidades que nos pressionam para fazer a aprovação, 131 

vamos fazer o seguinte, vamos desarmar essas pessoas, não vamos dar parecer para a 132 

pessoa na rua. Eu não aceito isso! E a gente é abordado sistematicamente. Então, é o 133 

seguinte, tem que estar com o documento completo aqui para a gente fazer a verificação, 134 

porque a gente vai fazer uma visita dessas no carro da Prefeitura, no horário nosso, nós 135 

que somos totalmente voluntários aqui, vai no local e não encontra o local, chega lá e não 136 

tem o documento completo. Então, é o seguinte, enquanto não tiver todos os documentos 137 

relacionados na lista a gente não sai. Senão a gente perde tempo e tem entidades que 138 

atropelam a gente, não consegue resolver o assunto e quando chega aqui causa todo um 139 

constrangimento para vocês, perdendo este tempo aqui esperando documento. SRA. 140 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, devolvemos para o Sílvio? SR. 141 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Só vamos fazer visita se estiver o documento em 142 

ordem. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Eu acho 143 

que se os documentos não estiverem em ordem nem pode passar para a comissão. SR. 144 

JOSÉ PAULO GIACOMONI – SME: Inclusive, tem aquele documento da Prefeitura, de 145 

pleno e regular funcionamento. Esta é outra questão que também tem que entrar em 146 

discussão. SRA. ELISIANE SILVA DE ALBUQUERQUE – Asilo Padre Cacique: Pleno e 147 

regular funcionamento tem que renovar todo ano, que é da Governança. SR. JOSÉ 148 



4

PAULO GIACOMONI – SME: Mas tem entidades que têm. SRA. DILCIOMAR 149 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Isto é grave. Alguém está forjando alguma coisa. Se 150 

a pessoa não tem um trabalho e tem o documento... (Falas concomitantes em plenária). 151 

Bom, dando prosseguimento, fazendo a devolução da documentação para o Sílvio, que 152 

se compromete de nos apresentar completinho. Associação Projeto Pitu Canoa, que teve 153 

a aprovação total da Comissão. Entramos em votação. (Contagem de votos: 12 votos 154 

favoráveis). APROVADO. Nada mais? Então, eu vou distribuir o material aos senhores, 155 

peço encarecidamente que levem, leiam e na próxima semana nós vamos entrar em 156 

maiores detalhes. Este é um projeto da Câmara de Vereadores, onde houve a ideia do 157 

ilustre Vereador Airton Ferronato, que apresenta um projeto para usar o Fundo 158 

Municipal... Vai passando adiante. Onde poderíamos usar o Fundo do Idoso para o 159 

pagamento de transporte de médicos e medicamentos de idosos em suas residências. Há 160 

novamente uma ideia de utilização do Fundo do Idoso. Há parecer do departamento 161 

jurídico da Governança que cabe ao Conselho do Idoso esta manifestação. Isto vai gerar 162 

uma discussão muito forte. Não cabe a COMUI assumir responsabilidades que são do 163 

governo. O Fundo do Idoso não vai despejar dinheiro para fazer isto. É uma intervenção 164 

da Câmara de Vereadores sem saber o que se passa aqui dentro. Não me importa que o 165 

Dr. Airton Ferronato tenha sido um dos mentores do Conselho, foi ideia dele como 166 

poderia ter sido de qualquer um. Então, peço que os senhores leiam, hoje não vamos 167 

tocar no assunto. Será pauta da próxima semana. Meu voto eu já abri, acho que e 168 

inviável, mas respeitarei. Dia Mundial da Saúde, dia 07/04, estou convidando os 169 

senhores, é muito importante que compareçam. Então, a Secretaria da Saúde e COMUI, 170 

dia 07/04, das 9 às 17 horas, no Largo Glênio Peres, com atividades alusivas ao Dia 171 

Mundial da Saúde. O Prefeito José Fortunati fará a abertura às 10 horas. Está no site da 172 

Secretaria da Saúde.  SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Eu quero falar sobre 173 

esta questão. Na reunião do Conselho Pleno, no qual foi apresentado pela Secretaria da 174 

Saúde este convite aqui, nós organizamos que as entidades que tivessem alguma 175 

tramitação cultural, que fizesse o encaminhamento aqui para o COMUI para centralizar e 176 

o COMUI faria o encaminhamento para quem está coordenado este evento. Nós na 177 

FASC fizemos exatamente isso, tive uma reunião com os colegas técnicos, apresentei o 178 

convite, temos o colega Leo, que congrega em torno de umas 70 pessoas idosas e se 179 

prontificou a ensaias os idosos a se apresentarem. Encaminhei ao colega Lucas dizendo 180 

o telefone do Leo, o número de idosos, conforme combinado. Hoje os meus colegas 181 

ligaram dizendo que não viram o nome da FASC na programação. Como eu não sei onde 182 

eles viram, porque não tive acesso, perguntei ao Lucas, que me disse que a FASC não 183 

está na programação, como o Asilo Padre Cacique também não. Olhem o problemão que 184 

vai ser, hoje, terça-feira, ele já ensaiou e agora vou ter que avisar. Isto para o Conselho é 185 

um problema. Eu gostaria de um retorno em relação a isto e o que eu faço? SRA. 186 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Graça, isto eu te digo olhando bem nos 187 

teus olhos, é a segunda vez que nós enfrentamos aqui dentro problema com as 188 

secretarias. Nós fomos convidados pelo DETRAN a participar de reuniões, a Dione foi, o 189 

Bos foi, pediram espaço para fazer palestras no Centro de Porto Alegre. Consegui o 190 

espaço, com chá, água, até gente para atender na recepção, custo zero. Cobrimos tudo, 191 

depois de combinarmos tudo, como tu, fomos comunicados que não teria a necessidade 192 

do espaço, porque vão para hotel. Não precisam do pessoal, porque depois vão dizer o 193 

que precisam. Ou seja, nós nos prontificamos para nada. Eu tenho vergonha, porque eu 194 

sei o que é assumir um compromisso na ponta. Nós cumprimos tudo o que foi pedido, 195 

que nos pediram, que o Roberto nos pediu. Quando eu vi a programação eu enlouqueci, 196 

tenha certeza disto. Então, Graça, eu te peço em nome do COMUI mil desculpas. É o 197 

desrespeito de uma Secretaria que faz a má gestão para o idoso. Torno a dizer o que 198 
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isso ao Secretário, ele é mau gestor para as políticas do idoso e não mudo isso. Os 199 

idosos estão morrendo sem remédio, sem atendimento, sem nada. Agora, não quer dizer 200 

que eu não vá lá prestigiar, porque o COMUI está acima de mim. Estarei no dia, vou 201 

trabalhar, mas vou levar adiante isto aí, do encontro do DETRAN que nos alijaram do 202 

processo e da Saúde. Eu não tenho comprometimento com nenhum deles, isto foi um 203 

desrespeito conosco. SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Eu vou falar com os 204 

colegas técnicos. Então, não precisa. Pena que eu não tenho uma justificativa por parte 205 

da organização. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Não tem. Fomos 206 

nas reuniões, mandamos os emails, cumprimos as datas. Sei lá. Igual conclamamos a 207 

todos para estarem lá para mostrar que o COMUI é bem maior que isso, porque eles 208 

passarão e eu passarinho, como dizia Mário Quintana. Informe 209 

Georeferenciamento/Pesquisa COMUI/Eleição. A Dra. Cláudia, representante da nossa 210 

Governança. Bem-vinda seja! SRA. CLÁUDIA REMIÃO FRANCIOSI – SMGL: Obrigada. 211 

Bom, da eleição nós estamos com o processo eletrônico aberto, uma carta da Presidente 212 

pedindo a abertura da eleição, tem os nomes da comissão retirada. Então, este assunto 213 

já está com o Procurador da PGM para acompanhar o processo de eleição. A assessoria 214 

também, na figura do Fernando e da Cíntia, está acompanhando o processo. Acredito 215 

que na terça-feira tenhamos mais ações específicas, como data, para estar passando ao 216 

COMUI. Outra demanda trabalhada com vocês foi que os 17 CARs pudessem indicar 217 

instituições das regiões que trabalham com idosos para que pudéssemos começar a ter 218 

uma visão mais ampliada de Porto Alegre, quiça, de uma rede para cada vez mais 219 

conhecer as instituições que apoiam o idoso. Então, a gente conseguiu elencar isso. 220 

Todos sabem que nós temos o Observatório e o que estamos fazendo é mapeando todas 221 

essas organizações que estão sendo encaminhadas. Estamos com 15 regiões, somente 222 

02 com dificuldade, porque estão passando pela questão de insegurança, que é a Leste e 223 

a Cruzeiro. Então, estamos conseguindo georeferenciar todas essas organizações que 224 

estão sendo mapeadas, inclusive a nossa meta é georeferenciar tem essas que estão 225 

aqui no COMUI para que a gente possa indicar, com endereços. Aqui a gente consegue 226 

ver todas as instituições que começam a ficar georeferenciadas, com as informações, 227 

com tudo aquilo que diz respeito àquela instituição. As 17 regiões estão aqui, na Noroeste 228 

estamos com essas georeferenciadas, 15 já estão com as orientações, 02 regiões ainda 229 

não, a Leste a Cruzeiro. A ideia é que nesta página, neste link que vocês vão receber, 230 

que vocês possam ver as instituições e que a gente venha cada vez mais cadastrado. A 231 

cada nova instituição que passa a integrar o COMUI que seja colocada neste link para 232 

que qualquer pessoa possa localizar. A Restinga ainda não mapeamos todas, estamos 233 

trabalhando. O ObservaPOA vai (Inaudível) para que eles possam fazer isso para que 234 

não tenham que fazer o georeferenciamento. O que a gente quer é que o próprio COMUI 235 

possa fazer isso à medida que cada nova instituição entre. Vamos fazer uma checagem 236 

de todas que estão cadastradas no COMUI. O mais importante é que nós já conseguimos 237 

criar esta película, que agora o COMUI já está georeferenciado no ObservaPOA, que é o 238 

que a Cidade toda utiliza para as suas pesquisas. Então, era isso... SRA. DILCIOMAR 239 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: É grande sonho da nossa gestão que se realiza. 240 

SRA. CLÁUDIA REMIÃO FRANCIOSI – SMGL: Em breve vamos poder enxergar todas 241 

aí. Eu vou ver se planejo um lugar melhor da gente olhar, talvez na próxima reunião. 242 

Então, a eleição, o georeferenciamento. Tem outro item, a respeito da pesquisa, que 243 

deve ser o próximo item... Não, era a pesquisa COMUI, são os três itens que eu me 244 

comprometi de trazer aqui. Eu tenho a informação de que este COMUI aprovou a 245 

liberação de recurso para esta pesquisa. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - 246 

ANAPPS: Sim, meados do ano passado. SRA. CLÁUDIA REMIÃO FRANCIOSI – SMGL: 247 

Eu fui tomar algumas informações para que a gente pudesse caminhar da melhor forma 248 
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possível. Então, para que a gente tenha esta pesquisa acontecendo nós temos dois 249 

caminhos, mesmo que o recurso tenha sido aprovado pelo COMUI, que vai ser um 250 

recurso do Fundo, nós precisamos, ou abrir um processo de licitação, aí vamos fazer todo 251 

o processo, que vai durar em 4, 5 meses, na melhor das hipóteses, ou fazemos um 252 

processo por inexigibilidade, é um processo que acontece na Prefeitura. Eu também 253 

estou aprendendo sobre o assunto. É um processo em que a gente vai dizer que esta 254 

instituição por uma experiência anterior também as melhores condições para realizar esta 255 

pesquisa. Então, é nisso que estamos trabalhando, para que a gente possa fazer isso por 256 

esse caminho de inexigibilidade. Nós recebemos o processo, o projeto, informação 257 

detalhada sobre isso. Então, estamos construindo com o procurador setorial da 258 

Governança o caminho para essa inexigibilidade acontecer. Eu já me reuni com ele três 259 

vezes, lê já me deu o caminho junto com a assessoria jurídica para que a gente possa 260 

escrever este processo e argumentar porque gostaríamos que fosse essa instituição. 261 

SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Eu gostaria de primeiro te 262 

agradecer por ter vindo. Este sonho nós levamos quase 05 meses para que se 263 

construísse isso, para nós termos uma ideia das instituições. Nós sabemos que a 264 

Secretaria da Saúde tem dezenas de instituições, mas o COMUI não tinha acesso a isso. 265 

Então, a melhor maneira, oficial, com um caráter muito sério, foi através dos CARs. Este 266 

é um trabalho que vai ficar para a nova gestão, que se eles souberem aproveitar vai ficar 267 

como uma ferramenta de primeiro mundo, porque terão uma radiografia de Porto Alegre e 268 

das instituições. É uma proposta lindíssima, meus cumprimentos e muito obrigada. Em 269 

relação à pesquisa, nós aprovamos em meados do ano passado, faz parte integrante da 270 

Capital Amigável do Idoso, hoje estamos com o convite para o Chile e chegou o convite 271 

para o Peru, tudo dentro da linha da Capital Amigável ao Idoso. Nós tínhamos o 272 

comprometimento assumido pela Prefeitura, mas não tinha dinheiro para a pesquisa. 273 

Quem já fez uma pesquisa em nível Estadual, que fez o levantamento do idoso foi a PUC 274 

através da Gerontologia, com a FIJJO e todo o seu pessoal, que está nos propondo 275 

novamente. Não adianta nós ficarmos chamando gente que faz pesquisa para político, 276 

para isso, para aquilo. Não, o idoso tem que ser tratado com muito carinho, com muito 277 

respeito. Então, eu acredito que vocês avancem e depois nos apresentem aqui. SRA. 278 

CLÁUDIA REMIÃO FRANCIOSI – SMGL: Eu vou estabelecer um trabalho semanal e me 279 

comprometo de na terça-feira que vem trazer mais informações. Era isto. SRA. 280 

DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Então, ficamos muito agradecidos. Eu 281 

diria que a instituição tem notório saber dentro da área, é a única que tem feito este 282 

trabalho no Rio Grande do Sul, no Brasil, voltado 100% ao idoso, mas o que decidirem 283 

nós acolhemos aqui. Claudia, eu só pediria que tu continuasses conosco. SRA. CLÁUDIA 284 

REMIÃO FRANCIOSI – SMGL: Claro, estou aqui para isso. SRA. DILCIOMAR 285 

RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: O edital, Graça, não sei se é contigo, nós 286 

encaminhamos para a Ruth da alta complexidade, porque um dia ela nos mandou uma 287 

correspondência, que eu tive mais um “piti” porque ela nos cobrava os repasses e nos 288 

dava responsabilidades de prováveis óbitos dos idosos. SRA. MARIA DA GRAÇA 289 

FURTADO – FASC: Tem certeza que foi da Ruth? SRA. DILCIOMAR RODRIGUES 290 

TEIXEIRA - ANAPPS: Foi da Anira. Bom, mas esta nós encaminhamos para a Ruth, 291 

depois foi a Ruth. Esta aqui, eu te passo agora. Aí nós fomos brigar porque não tinha o 292 

dinheiro, conseguimos contornar, mas o que aconteceu? Solicitamos o nome, a idade, 293 

procedência de onde está vindo, para onde vão os idosos da alta complexidade. Veio a 294 

resposta, ela mandou para nós, a Anira mandou, dizendo apenas o nome e a idade, e a 295 

data de encaminhamento, sem procedência, sem os próximos encaminhamentos. Esta é 296 

a responsabilidade, porque estão sendo encaminhadas as pessoas, com dificuldade 297 

porque é complicado, tem procedimentos, a parte técnica. Nós vamos encaminhar uma 298 
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correspondência de que tenha um horário para chegar, estão chegando no final da tarde, 299 

que muitas vezes não tem assistente social. SR. PAULO SÉRGIO LEITE BECCON – 300 

SPAAN – Sociedade Porto Alegrense de Auxílio aos Necessitados: Quando não 301 

chegam às 8 horas da noite. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Tem 302 

que ter um horário regular para que o idoso seja bem colocado. Estão sendo 303 

encaminhados e vamos informando à medida do possível. De qualquer forma alguma 304 

coisa não está correndo bem, porque o Ministério Público de novo está nos convocando 305 

em relação à alta complexidade. Estou comunicando que novamente estamos sendo 306 

acionados. Esta aqui, solicitam no prazo de 30 dias cópias dos termos de compromisso 307 

firmado pela temos pelas entidades no edital em relação à alta complexidade, grau de 308 

dependência III, referente ao pagamento da primeira parcela. tal solicitação visa instruir 309 

inquérito civil. Nós vamos providenciar. Outra coisa, senhores, a Comissão de Saúde e 310 

Meio Ambiente convida o COMUI para definição de ações integradas entre órgãos 311 

estaduais e municipais referente ao tratamento de água, esgoto, controle de pragas e 312 

drenagem de águas fluviais em dia de chuva. Na Câmara de Vereadores, sala 301, dia 313 

19/04, às 10 horas. Os senhores vão receber o convite por email. Quem desejar 314 

comparecer sinta-se à vontade. Cidade de Vitória/Chile encaminhou oficialmente o 315 

convite para o evento nos dias 20, 21 e 22/04. Vamos encaminhar uma cópia ao 316 

Secretário. Não sei se poderemos ir, porque o processo do dinheiro é muito complicado e 317 

para mim neste momento é mais importante fazermos a nossa eleição que está correndo 318 

contra o tempo. Também submeterei depois que o Prefeito liberar, porque ele não está 319 

liberando ninguém para viajar. A Casa de Mediação coloca-se à disposição para 320 

informações de todos os senhores, vamos mandar email caso os senhores queiram 321 

informações, está aqui. SENAC, o curso foi completo com 10 vagas, totalmente gratuito, 322 

de segunda a sexta-feira, à tarde, sem o pagamento de transporte. O curso oferecido ao 323 

COMUI é duas vezes semanais, de preferência sábado, com lanche incluso. O curso é 324 

para 100 pessoas, com turmas de 25 pessoas, pagando a passagem. Quero fazer um 325 

convite, um seminário com a presença da Dra. Cristiane Brasil, autora da lei que vai 326 

regulamentar a profissão de cuidador de idosos, dia 08/04, às 9 horas, na Câmara de 327 

Vereadores. Senhores, nós vamos antecipar a nossa reunião, será na próxima reunião do 328 

Pleno, excepcionalmente, no dia 11, segunda-feira, às 14 horas, com a presença do Sr. 329 

Alexandro, esclarecendo todas as dúvidas do que o Ministério Público pode fazer pelo 330 

idoso, os canais do Ministério Público. (Falas concomitantes em plenária). Isto aqui me 331 

deixou muito triste, eu vou passar aos senhores, o Bos me ligou sobre isto (Áudio 332 

gravado em celular). SRA. MARIA DA GRAÇA FURTADO – FASC: Não deu para ouvir 333 

nada. SRA. DILCIOMAR RODRIGUES TEIXEIRA - ANAPPS: Gente, o seguinte, na 334 

última reunião o Dr. Bos ficou de ir a uma reunião para tratar do Plano Municipal, parece 335 

que o COMUI não deveria participar, que era uma reunião técnica. O Bos é uma pessoa 336 

bem preparada para tudo, na pior das hipóteses deveria ter sido melhor tratado. Eu não 337 

estava presente, quando eu estou eu digo, faço, penso, mas ele fez questão de gravar e 338 

eu estou trazendo ao Pleno, porque ele se sentiu desrespeitado. Ele disse que se não 339 

fosse tu estarias sendo mandado embora pela Melissa, porque a Melissa disse que ele 340 

não deveria estar lá. Não sei, ele disse, eu não estava. Esta gravação ele deixou para 341 

que tomássemos conhecimento. Isto não foi feito para mim e nem na minha presença, ele 342 

deixou para ser dividido com os senhores. Na próxima reunião ele vai falar, mas eu não 343 

vou falar nada sem a presença dele. São coisas que acontecem em relação ao COMUI. 344 

Gente, nada mais havendo a tratar... (Falas concomitantes em plenária).   345 

  346 

    347 

  348 
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